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土浦アマチュア無線クラブニュース 令和６年 6 月号   

アイボール会開催前に集合された各局 

← 各局の協力により 

整理された倉庫内 

→ コンテスト JR1YIQ で奮戦中 
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お し ら せ 

事務局 JH1WGP 大木 武 

★ 4 月 27、28 日アイボール会とコンテスト参加が竜ヶ峰山荘にて開催されました 

＊第 45 回オール茨城コンテスト第一部（第 66 回 ALL JA コンテスト併設） 

アイボール会は、27 日の午後 2 時からですが、山荘内の草刈りや、水槽水源のメン 

テなどの準備の為、協力出来る方々は午前 9 時集合で呼びかけたところ、9 時前からな

んと 18 名の有志が駆けつけてくれました。特に落葉が非常に多く、運び出しに苦労しま

した。草刈り終了後には、倉庫内の整理整頓を行いました。参加された各局お疲れ様で

した。ここで一旦解散。 

 午後 2 時頃には、アイボール会に 20 名の皆さんが集合されました。美味しいものが 

出始めるに合わせ、先ずは自己紹介から始まりました。思い思いを語り、耳を傾け、笑

いあり、感心ありと楽しいスタートになりました。バーベキューから、お好み焼き、旬

の味タケノコ炊き込みご飯、最後は焼きそばと美味しく腹いっぱいとなりました。 

さらに、無線談義にその他諸々のトーキングと楽しい時間となりました。毎度料理担当

をしてくださる JF1KZD 池田さんありがとうございました。 

 

 午後 9 時からは、コンテストがスタートされ、JF1KZD 池田さん、JH1WGP 大木が 

クラブ局コールサイン JR1YIQ にて運用開始しました。この運用にあたり、複数の運用

者、複数の無線機になる為、運用されたログ管理にはパソコン同士にネットワークを構

築しなければなりませんが、毎度構築されてくださいます JA1PBV 伊藤さんありがとう

ございます。コンテスト運用は翌日の午後 1 時過ぎまで実施しました。 

 宿泊された 7 名の皆さんと当局によってコンテスト参加終了後の後片付けを行い 

午後 2 時ごろ終了となりました。最終の 8 名の各局ご苦労様でした。 

・草刈り参加者 18 名；JA1MXM,JA1PBV,JA1XVT,JE1NVN,JE1RLK,JF1KZD, 

   JF1MFE,JF1PEL,JG1IIF,JH1WGP,JJ1ATZ,JJ1ONJ,JJ1VLM,JK1OJG,JL1SUJ, 

   JM1MIC,JS1LKC,7M4OZD. 

・アイボール会参加者 20 名；JA1IOA,JA1LIS,JA1MXM,JA1PBV,JA1XVT,JE1NVN, 

JE1RLK,JF1KZD,JF1MFE,JF1PEL,JG1IIF,JG1JLU,JH1WGP,JJ1ATZ,JJ1VLM, 

JM1MIC,JO1LEA,JR7AXJ,JS1LKC,JR3JRU. 

・宿泊者＆最終後片付け者 8 名；JA1IOA, JA1PBV, JE1RLK, JF1KZD, JF1MFE, 

JF1PEL,JG1IIF（以上宿泊者 7 名、 JH1WGP 翌朝参加） 

・個人コンテスト参加局；JA1CCN,JH1PRV, JR1CCP 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

★ 6 月の予定 

・6 月 2 日（日） 13:30～ クラブ役員会 （於）四中地区公民館 

・県支部主催「いばらきハムの集い」 

  場所：クラフトシビックホール土浦（旧土浦市民会館） 

日時 2024 年 6 月 16 日 (日) 午前 10 時～午後 4 時 

・6 月 30 日（日）支部役員会＆クラブ代表者会議 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

★ 退会者 （下記の 3 名の方々が 3 月 31 日付けで退会されました） 

  JG1EMA 菊田さん、  JS1VPY 大関さん、 7M4PLK 藤枝さん 
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★ 4 月 27、28 日 アイボール会、コンテスト参加写真集 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

←JA1IOA 矢口さんの愛車、車の屋根にセット中のアンテナ 

これで全国を移動運用しています。（山荘にて） 

 

   

 

 

 

7M4OZFD 局 

 ↑元気になられた 7M4OZD 高橋さん、遠路から機械を持参してくれました。 

↑關さん今回も差し入れありがとうございました。 

JA1XVT 局 

 

←JA1LIS 局飯田さん 

お久しぶりの登場 

です 

新入会員 JM1MIC 局

綾部さんです。よろし

くお願いします。 

JR7AXJ 局佐藤さんもお久しぶりです 

↑ 自 己 紹 介 中 

半端ない落ち葉！多くの各局頑張りました 

作業終了後の談話これにて解散！各局ご苦労様でした。 
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QSL カードのデータ化をしています 

JR1CCP 長塚 清 

 溜まった紙カードの整理はなかなかたいへんです、今まで届いたカードは 4 段のキッ 

キンストッカーが 4 台とスタックケースの 2 台分を足すと大体 20,000 枚くらいでしょ

うか？ 

2012 年の夏休みに集中整理（会報 2012 年 9 月号通巻 442 号掲載）して以降未整理。 

この整理に段階までは、先のキッキンストッカーにコール順（ほぼ・・）に並んでい

る。それ以降がスタックケースに放り込んだままで並べ替えはしていない。更に 2021

年 5 月から FT8 を開始し eQSL・ hQSL が急増しそれに伴い JARL 紙カードは減。更

に数年後に hQSL も参入。最近の傾向として、アワード申請に実物カードが必要なの

は少数派となり、現有の 20,000 枚から対象カードをピックアップする頻度は多くない

と思われる。隔月の JARL カードの受領チェックは結構チャントしていると思うの

で、eQSL.hQSL の受領チェックをハムログ QSL 欄へ反映させリストを作れば申請可

能。DXCC は LOTW にお任せです。2022 年にキャノンのスキャナを導入してから紙

QSL データ化を開始しました。ネット上で既に進めていらっしゃる OM 方の記事を読

んで開始。過去分を含めて一気にやるのはとっても大変。ま

ずは隔月で届く JARL のカードのデータ化を開始しました。

カレントで増加する分を押さえて、ここから過去の分に遡っ

てデータをする方針としました。 

❶受領チェック済のカードをスキャンする 

スキャン設定は、JPEG.両面ページ毎、スキャンデータは

【JARLQSL】フォルダに保存。スキャンデータには、自動で日時コードか付加されま

すのでドンドンスキャン可能。おっとその前にカード経由毎に【eQSL】、【hQSL】

フォルダを作っておくと後で便利です。更にこの 3 つのフォルダをまとめた

【ALLQSL】フォルダを作っておくと検索に便利です。（後述） 

❷【JARLQSL】フォルダを開きファイル名

を更新して行きます。プレビュー表示を設 

定しておくとカードを見ながら更新可能で

す。両面データ（裏表ありカード）は 2 つの 

JPEG データとなりますので、この 2 つのデ

ータを選択した状態でファイル名を更新しま

す。すると、jr1ccp（1）.jpg と jr1ccp

（2）.jpg にファイル名が更新されます。 

 

❸カード画像の検索は、データのあるフォル

ダを指定し、目的のコールを入力すると読み

込んだ画像が表示されます。まだまだ作業途

中です、今年中には 2012 年分まで終わるか

なと思います。これでカードのコール順の並

べ替えは一段落。 

疑問点はお気軽にご連絡ください。お待ちし 

ています。               FBDX＆73!                                 
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◎ 会報 2012 年 9 月号通巻 442 号の長塚さんの記事を再度載せました；事務局より 

QSL カードの並べ替えを実施しました 

JR1CCP 長塚 清 
日頃からカードの並べ替えを考えていました。時間が確保できて、集中できる時を思

案しており、8 月 11 日からの夏休みにやろうと決めました。まだまだ駆け出しですの

で、諸先輩方のカードの枚数とは比較になりませ。皆さんも独自の方法で分類・整理を

されていると思いますが、一例として紹介させていただきます。 
いままでは、コールサインのサフィックのラストレター(最後の文字)順に並べていま

した。というのは、コールサインは＊＊A～＊＊Z の繰り返しで出現します、従って A
〜Z の分類にはほぼ平均的な枚数が集まると考えたからです。 

この方法で無線を再開した 1988 年からの運用分を整理していました。直近までで枚

数は約 15000 枚。アワードの申請時にカード探しに大変苦労しました。ハムログの検

索結果を EXCEL に出力し、リストを作るところまでは良いのですが、実際のカードと

の突合チェックをするにはどうしてもコールサイン順にソートしたリストが便利でし

た。こんなことから、やっぱりコールサイン順だ！と判断した次第です。さて、実際に

取り掛かると、どれ位の時間が掛かるか見当もつきません。手始めに、枚数の多い国内

1/2/3 エリア以外からやってみます。少なめの JA0 のラストレターA〜Z を集めます。

ここから、第一段階でプリフィクス毎に分けます。さらに第二段階でサフィックス順に

並べ替え。ブリフィックスは最大 16(1 エリア)、サフィ

ックスは最大 26。テーブルに平積みでもいいのですが、

崩れて混ざるとやり直し。100 均で仕切りの着いた整理

ボックスを 5〜6 個購入。仕切りを入れ替えて、7 分類を

作ります。ABCD／EFGH／IJKL／MNOP／
QRST/UVWX／YZ と分類名を付けます。 

手始め JA0 は 30 分程で完了。JA9〜JA4 までは順

調。JA3〜2 は 1000 枚以上ありそれぞれ 3 時間程掛かり

ました。収納の際に後で区切りがわかりやすい様に、100
均の板目紙(工作用紙)を切った仕切りを入れておきます。 

最後の難関は JA1 エリア。数はありますが、コツコツや

るしかありません。まあ…とにかく全エリア分で延べ 40

時間程掛かりましたが、無

事完了。1 時間で 300 枚程

度整理できました。私のカ ード保管方法は右の写真の

様な台所用のキャスター付 き 4 段ボックスを使ってい

ます。ホームセンターで 3k 円位。カードは縦置きにな

ります。1 つの引き出しで 約 1000 枚入ります。カード

探し、分類収納の際に、引 き出し毎抜き出して机上で

作業ができますので大変便 利だと思います。しかし、

弱点はキャスターの強度不足です。カードの整理は溜めると面倒さが加速度的に増える

と思います。日頃の整理が大切と痛感しました。併せて数少ない、DX のカードもバラ

バラ並べていたら、何と‼ザンビアの QSL があり WAC ができていました。早速申請書

を書いています。冒頭にも述べましたが、この方法！と言う決まりはありません。最終

的な目的に合った分類・整理と収納があると思います。皆さんの方法をご紹介いただけ

ればお互いに参考になると思います。
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クラブ倉庫整理第二段（5 月９日） 

JA1PBV 伊藤 寧夫 

お知らせの記事の中に 4 月 27、28 日アイボール会とコンテスト参加が竜ヶ峰山荘に

て開催された事が、大木事務局長によって書かれていますが、その中で倉庫整理が少し

書かれています。 

27 日に参加者の皆さんのお手伝いで、残すものと処分するものの仕分けができまし

た。燃えるゴミ等の処分については、有志の車で持ち帰っていただきましたが、処分に

は解体が必要な金属に関しては、倉庫横等に積み残してしまいました。 

その後、どうなるかなと懸念していましたが、JE1RLK 田中さんから、「JF1MFE

久松さんから山荘の片づけをやろう」と電話があったとの事。そして、私がソーラーの

撤去をして頂けるとの話を思い出し、JF1PEL 山越さんへ連絡を取り、四人で実施する

事になりました。 

5 月 9 日 4 局で山荘に集まり、倉庫前の立ち木や倉庫上にかかっていた枝の伐採を

最初に実施、その後にバラシの必要な物の解体、引き込み電線の撤去、ソーラーの解

体、アンテナ廃材のバラシ等を行い、久松さんと山越さんの軽トラに積み込み、持ち帰

って処分をして頂くことにしました。 

最後に、次はこの水道用の SW ボックスが邪魔だということになり次回へ 
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クラブ倉庫整理第三段（5 月 16 日） 

JA1PBV 伊藤 寧夫 

9 日の第二段終了後に、JE1RLK 田中さんと一緒に地主のお宅に伺い、倉庫整理の

経過報告を行い、御理解をいただきました。 

その際、山荘の下の元自販機のあった山中に木造の小屋とプレハブがあるよとお話し

いただきました。その時は、そうかとしか思わなかったのですが、帰宅してから思い返

したら、、、「もしかしたら、使えよ」と言って頂いたのかなと気になりました。 

そこで、JE1RLK 田中さんと連絡を取り、再度、現場に行ってみようということに

なりました。 

当日、現場に行く前に地主さん宅に寄り、真意を確かめてから向かいました。荒れ放

題の自販機跡地には建物は一切見えず、田中さんの到着を待ちました。 

木造の小屋は、住人がいた形跡があ

りました。プレハブ小屋も確認は出来

ましたが、サイズが大きくクラブ倉庫

への転用も不可能と判断しました。何

れも荒れ放題であり、使用には堪えな

い状態。帰路、、地主さんへの経過報

告を行いました。 

今の倉庫、どうなるの？ 

田中さんの到着後、慎重に小屋探しを開始 
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DXCC 進捗について 

JA1PBV 伊藤 寧夫 

ARRL のアワードである DXCC について、諸先輩の後を追っかけていますが、中々

進みません。追い越すなんてとんでもなく、追いかけも出来ない昨今です。 

最近では、LoTW（Logbook of the World）なるシステムで交信した両局が電子デ

ータを ARRL サーバーに送ることで、申請データが出来ますが、未だに紙カードを

入手し、ARRL に送るか JARL 経由で申請する方法に頼るしかありません。 

LoTW 上は、321 エンテティとなっており、DXCC のオーナーロールを取得するに

は、後 10 エンティティ必要です。 

一つ一つが大事と考えていますが、21 年の QSO カードが、やっと着いたのでう

れしくなり、ここで報告させていただきます。 

相手局は、SV2RSG/A、、彼がマウントアトスで運用した際に、やっと 14MHz で

QSO 出来ました。PayPal で送金し。子メールで確認したら相手は送ったと、、、返

信がありました。QSO は、2021 年 12 月 17 日。 

しかし着きません。。。一か月後に、「戻ってきたよ」と電子メールが、、、 

確かめると石岡局のスタンプが押されていて、届き先不明となっていました。そ

う、、、番地が書いてなかったのです。後に、郵便局で番地なしでは、届けないの

か、、私の所には海外からたくさん来てるけど、、と言っても NG でしたね。 

そこで、返信用を入れた封書を送ったところ約一か月後に相手に届き、返信した

よと、、約一か月後に 2024 年 5 月 7 日に届きました。3 年かかりました。 

DXCC 追っかけ、、、なかなか大変です。諸先輩に敬服です。 

 

話、変わりますが、、、DX 同好会ですが、しばらく集会をしてません。 
6 月には、開催したいと思いますので 
ご興味のある方、、、DX 談義をしませんか？ 

JA1PBV 伊藤宛に一報ください。メールアドレスは、QRZ.com で。 
～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
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